
環境事務委員會主席 

鄭泳舜議員, MH, JP： 

 

 

就議程 IV.「管制即棄膠餐具計劃的公眾諮詢」提交建議 

 

據悉，環境局擬於 2025年開始實施管制餐飲業使用即棄塑膠餐具的措施。 

近年我們樂見餐飲業界開始注重環保意識，主動推行使用不同的「走塑」產

品，如木制餐具、紙品容器、竹槳蔗渣器皿等。但由於即棄環保餐具成本相

對塑膠餐具為高，加上沒有明確政策和財政支持，目前業界使用環保餐具用

量只是極少數。 

 

相信香港市民及不同業界都十分支持環保及響應政府推行「走塑」計劃，但

餐飲業進行全面「走塑」確是面對一定的難度；如產品支援、技術配套及產

品使用，都面對具大的變化。環保署需要循序漸進與業界作不同層面進行深

入磋商了解，落實方向規則及制定清晰目標，讓業界及早籌謀，減低對業界

不必要的震盪及傷害。 

 

上述管制措施首階段禁止向顧客提供即棄發泡膠餐具，以及堂食停用塑膠飲

管、餐具、膠蓋…相信業界將會轉用其他環保物料餐具，但成本必然轉嫁到

消費者 (羊毛出在羊身上) 屆時亦會增加消費者負擔。 

 

我們希望局方能夠確實清晰措施指引及提供相關支援： 

＊ 清晰「走塑定義」：准許物料的詳細資訊，如海洋可分解塑膠的具體

物料；現時市場上有何物料可用；塑膠外層 (coating) 的規範； 

＊ 如何支援餐飲業界提前逐步邁向全面「走塑」； 

＊ 在過渡期間為業界提供技術支援和經濟資助，包括研發和採購環保餐

具； 

＊ 政府應帶頭做好塑膠回收工作，包括餐具清潔回收循環再造，不要將

責任只推到市民和業界身上； 

＊ 當市場上沒有合適環保餐具代替時，會否延長實施時間表？ 
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